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УЧИТЬ ПАРТИЙНЫЕ КАДРЫ 
НА ПРАКТИЧЕСКОЙ РАБОТЕ

В ЕЛ И К И Е  и почетные задачи 
ставят Коммунистическая 

партия и Советское правительство 
перед партийными организациями 
предприятий, транспорта, строек и 
учреждений. Коммунисты должны 
показывать пример в борьбе за 
осуществление дальнейшего мощ
ного развития экономики, культу
ры, крутого увеличения производ
ства предметов народною  потреб
ления, вести за собой всех трудя
щихся.

Успешное осуществление этих 
задач требует новых, более совер
шенных форм и методов руковод
ства всей хозяйственной и пар
тийно - политической работой. 
Ж изнь предъявляет все возраста
ющие требования к повышению 
уровня организаторской, политиче
ской и всей партийной работы 
партийных организаций, поднятия 
активности всех коммунистов.

Разумеется, чем ответственнее и 
сложнее перед партийными орга
низациями встают задачи, тем 
упорнее должна быть борьба за 
их осуществление, живее и содер
жательнее вся работа. А это в 
свою очередь требует совершенст
вования руководства партийными 
организациями, улучшения рабо
ты партийных кадров.

Чтобы сделать партийное руко
водство правильным и умелым, а 
работу партийных кадров интерес
ной и содержательной, надо по
стоянно учить эти кадры, смелее 
и шире привлекать их к практиче
ской работе.

На практической работе растить 
партийные кадры — значит смело 
и решительно привлекать активи
стов из числа членов партии к вы
полнению все более сложных и от
ветственных партийных поручений 
и заданий, знать способности и 
помогать им, инструктировать и 
учить их наиболее совершенным 
методам работы, руководству мас
сами. Надо, чтобы каждый актив
ный коммунист смог не только по
стоянно участвовать в партийной 
жизни, но и совершенствовать 
свои знания и навыки политиче
ской работы в коллективе, приоб
ретать необходимые качества во
ж ака масс.

Требование партии — на практи
ческой работе учить партийные 
кадры, особенно остро встает пе
ред работниками горкома и райко
мов КПСС сейчас. В значительной 
части партийных организаций це
хов, предприятий и учреждений 
города прошли отчетно-выборные 
собрания, к руководству партий
ными организациями пришло не
мало молодых работников, не име
ющих достаточного опыта и навы
ков руководящей партийной рабо
ты. Все это требует усиления уче
бы партийных кадров, оказания 
им живой оперативной помощи на 
месте.

Учить партийный актив нужно 
не случайно, а постоянно и кро
потливо, помогая ему овладевать 
искусством живой работы в мас
сах, руководства ими. К сож але
нию, не все еще райкомы партии 
систематически занимаются с сек

ретарями парторганизаций; неред
ко бывает так: пройдут отчетно- 
выборные партийные собрания, 
райком проведет два—три семина
ра, и на этом их учеба заканчи
вается. Еще хуже дело обстоит с 
учебой заместителей секретарей 
партийных организаций, членов 
партийных бюро. О заместителях 
вспоминают тогда, когда секре
тарь находится в отпуске или дли
тельной командировке, когда ра
бота начинает ухудшаться, а об 
учебе членов бюро вспоминают 
еще реже.

Мало учебе партийных кадров 
уделяет внимания Промышленный 
райком КПСС. Нельзя сказать, 
что райком в этом отношении ни
чего не делает. Здесь, как приня
то, после отчетно-выборных пар
тийных собраний, провели семина
ры с секретарями парторганиза
ций, рассказали им о планирова
нии работы, о ведении партийного 
хозяйства. Но живое инструктиро
вание на месте, учеба активистов 
на практической работе поставле
ны слабо.

В некоторых партийных органи
зациях секретари и работники 
райкома бывают редко. В партор
ганизации завода пищевых кон
центратов, например, представите
ли райкома были тогда, когда го
товилось отчетно - выборное пар
тийное собрание. А между тем, 
секретарь и члены партийного 
бюро на этом заводе нуждаются 
в повседневной конкретной помо
щи.

На отчетно-выборном партийном 
собрании на гидротурбинном за
воде коммунисты указывали, что 
партком мало уделял внимания 
цеховым партийным организациям. 
Работники парткома недостаточно 
учили секретарей, актив, мало по
могали партгруппоргам в практи
ке проведения живой организатор
ской и политической работы на 
производстве. Этим и объясняется, 
что в некоторых цеховых партий
ных организациях и в большинстве 
партийных групп работа велась не
достаточная.

Не следует забывать истины, 
что живую повседневную помощь 
партийным кадрам, обучение их на 
практике проведения того или ино
го мероприятия не может заме
нить никакой семинар или совещ а
ние. Поэтому работники партий
ных комитетов, отдающие боль
шую дань семинарам и совеща
ниям и недооценивающие практи
ческую учебу актива на месте, до
пускают серьезную ошибку.

Коммунистическая партия по
стоянно заботится о политическом 
и деловом росте партийных кад
ров, уделяет большое внимание их 
воспитанию. Долг работникбв пар
тийных комитетов—чаще бывать в 
партийных организациях, больше 
учить партийный актив методам 
организаторской работы. Только 
при этом условии значительно 
улучшится работа партийных ор
ганизаций, они будут успешнее 
добиваться выполнения задач, по

дставленных партией и правитель
ством .

□  □  □  

Новый вид продукции
Коллектив сланцеперерабаты

вающего завода с большим подъе
мом соревнуется за досрочное вы
полнение государственного плана 
1954 года. План июля выполнен 
по валовой и товарной продукции 
на 110 процентов. На заводе освоен 
новый вид продукции—сульфо- 
натриевая соль,—употребляемая 
для мойки шерсти. В июле выпу

щено сверх плана 70 тонн этой 
продукции;, которая отправлена 
потребителям.

В освоении нового вида продук
ции приняли активное участие пе
редовики производства тт. Гуля- 
ков, Петров, Чирков, начальник 
цеха тов. Малинин, инженер-хи
мик тов. Волкинд, начальник л а 
боратории тов. Антоничева. ,

Картофель поздний 0.45
Картофель поздний отборный 

(расфасованный в пакете 
по 3 кг) за пакет

Лук репчатый 
Капуста поздняя свежая 
Морковь поздняя 
Свекла поздняя

(в руб. и коп. за кг.
1 сорта)

с 20
сентяб- с 1 но- с 1 мар- 
ря по ября по та 
1 нояб- 1 марта 

ря
0.60. 0.80

Капуста квашеная

Огурцы соленые нежинские 
корнишоны мелкие 

Огурцы соленые нежинские 
корнишоны крупные и 
«полу водянка»

Огурцы соленые нежинские 
«водянка» и все остальные 
ботанические сорта 1.50 1.75

Помидоры соленйе бурые и 
красные 

Помидоры соленые зеленые
ДО

15 ок
тября

2.00 2.40 3.00
с 6 ок с 1 но- с 1 мар-
тября ября по та

по 1 но 1 марта
ября

1.75 2.00 2.30
0.70 1.00 1.40
0.65 0.95 1.20
0.45 0.70 0.90
с 6 ок с 1 мар
тября та
по

1 марта
0.85 1.10

с 16 ав с 1 мар
густа та

по
1 марта

2.75 3.00

2.25 2.50

Яблоки
«
«

I группы 
11 
III

«
«

3.90
3.20
2.60

1.00 
0.75
с 15 ОК' 

тября кабря 
по 1 де- по 
кабря 1 фев

раля

1.75
1.00
с 1 де- с 1 фев

раля

6.00
5.00
4.00

6.50
5.50
4.50

7.00
6.00 
5.50

до 15 
октября

Груши I группы 
« II «
« III «

Виноград
«
«

I группы
«

Апельсины

4.80 
4.20 
3.50
до 15 

октября

9.00 
6.60
4.80

С 1
октября 

по 1 
февра

ля
1 1 . 0 0

с 15 с 1 с 
октября декабря 

по 1 по 1 
декабря февра

ля
6.50 7.50
6.00 6.50
5.00 5.50

с 15 с 1 де
октября кабря 

по 1 
декабря
9.50 11.00
8.00 8.50
6.50 7.00

С 1
февра

ля

1 фев
раля

8.00
7.00
6.00

В Совете М инистров Союза ССР и Ц ент ральном комит ет е  
Коммунистической партии Советского Союза

0 введении сезонных розничных цен на картофель, овощи 
и фрукты и снижении государственных розничных цен 

на растительное масло и овощные консервы
Совет Министров СССР и Центральный Коми

тет КПСС отмечают, что при действующих роз
ничных ценах на поздние картофель, овощи и 
фрукты, установленных на весь год без диффе
ренциации по сезонам продажи и учета расходов 
по хранению* не создается достаточная заинте
ресованность для колхозов, совхозов и торгую
щих организаций в хранении этой продукции в 
зимне-весенний период и в большей равномерно
сти ее реализации на протяжении года, что при
водит к ослаблению экономического воздействия 
со стороны государственной торговли на цены 
колхозных рынков, а также не стимулируется 
хранение картофеля, овощей и фруктов потреби
телями, имеющими возможность хранить эту 
продукцию в зимнее время.

В целях создания заинтересованности колхо
зов, совхозов и торгующих организаций в хране
нии картофеля, овощей и фруктов в зимне-ве
сенний период и в равномерной продаже их на 
протяжении года, а также стимулирования хра
нения картофеля» овощей и фруктов потребите
лями, имеющими возможность хранить эту про
дукцию в зимнее время, Совет Министров Союза 
ССР и Центральный Комитет КПСС постановили:

1. Ввести на картофель, овощи и фрукты с 
урожая 1954 года для второго пояса следующие 
сезонные розничные цены:

Мандарины 
Лимоны (за штуку) 
диаметром от 70 мм и выше 

менее 70 мм до 60 мм 
« 60 мм до 51 мм 
« 51 мм до 45 мм 
« 45 мм до 42 мм

16.50
С 1

октябре 
по 1 

января
7.00

5.00
3 .0 0  
2.25 
1.50 
0.75

С 1

С 1
января

9.50

5.50
3.50 
2.75 
2.00 
1.25

i

Бананы
Ананасы

апреляоктября 
по 1 

октября
9.50 11.00 

15.40 16.50
до 15 с 15 с 15 с 15 

августа ав1уста сентя б-октября 
по 15 ря по 15 
сентяб- октября 

ря
2. 00 1 . 003 .00

5.00 4.50 2.50

2.00

5.00

4.00 3.50 2.00 4.00

Арбузы
Дыни среднеазиат

ские 
Дыни прочих 

районов
Для других поясов установить сезонные роз

ничные цены на картофель, овощи и фрукты 
применительно к ценам второго пояса.

2. Снизить с 1 октября 1954 года государ
ственные розничные цены на растительное мас
ло, овощные консервы и свежезамороженный 
зеленый горошек в среднем на 12,5 проц., с из* 
бытком обеспечивая тем самым покрытие воз
можных потерь населения от введения сезонных 
цен на картофель, овощи и фрукты.

3. Обязать Советы Министров республик» 
исполкомы Советов депутатов трудящихся краев, 
областей и городов республиканского подчине
ния устанавливать сезонные розничные цены 
на овощи, плоды и ягоды, цены на которые не 
предусмотрены настоящим Постановлением, при
менительно к ценам, установленным на основ
ные виды овощей и фруктов с учетом заготови
тельных и закупочных цен и расходов по заво
зу, хранению и реализации.

4. Предоставить право министерствам тор
говли республик, краевым и областным торго
вым отделам и городским торговым отделам го
родов республиканского подчинения устанавли
вать более ранние сроки начала введения сезон
ных цен на поздние картофель и овощи в рай
онах, где раньше начинается массовое поступ
ление продукции.

ВРУЧЕНИЕ МЕЖДУНАРОДНОЙ СТАЛИНСКОЙ ПРЕМИИ «ЗА УКРЕПЛЕНИЕ 
МИРА МЕЖДУ НАРОДАМИ» ЧИЛИЙСКОМУ П03ТУ ПАБЛО НЕРУДЕ

БУЭНОС-АЙРЕС, 12 августа, (ТАСС). 11 ав
густа в городе Сант-Яго в гостинице «Савой» 
под председательством чилийского писателя лау
реата национальной премии по литературе Фер
нандо Сантивана состоялось вручение междуна
родной Сталинской премии «За укрепление мира 
между народами» видному общественному деяте
лю, поэту Пабло Неруде.

На церемонии вручения премии присутство
вали сенаторы и депутаты конгресса Чили от 
радикальной и социалистической партий и пар
тии труда, независимые депутаты, преподавате
ли университета, писатели и другие представи
тели общественности. С приветственными реча
ми выступили председатель палаты депутатов 
Бальтасар Кастро, председатель профсоюза пи
сателей Чили Бенедикто Чуаки, председатель 
Чилийского комитета защиты мира полковник 
Альфредо де Амести, сенатор и профессор права 
Луис Кинтерос Трикот, депутат-радикал Эрмес 
Аумада. Выступавшие отметили роль Неруды в 
борьбе за мир и дружбу между народами.

От имени Комитета по международным Ста
линским премиям выступил советский писатель 
И. Г. Эренбург. Он тепло говорил о большом поэ
те современности Пабло Неруде» о его замеча
тельных стихах и поэмах, воспевающих идеалы 
справедливости, мира и братства народов. «В 
Вашем лице, —  обращаясь к Неруде, сказал 
Эренбург, — ' я хочу приветствовать также от 
всего советского народа Ваш трудолюбивый, ми

ролюбивый и смелый народ. Мы знаем, как до
рожит чилийский народ своей свободой, своей 
независимостью —  мы помним все: от дней 
О’Хиггинса и Сан-Мартина до наших дней. Мы 
верим» что народ, который превратил пустыню 
в источник богатства, который дал человечеству 
прекрасных писателей, который в тягчайших 
условиях отстаивает свою национальную куль
туру и свою независимость, —  это большой на
род, заслуживший право на свободу и на сча
стье.

В своих произведениях Вы показали, как 
народы, братские вашему, создают замечатель
ные культурные ценности и борются за свою 
культуру, за свое священное право быть хозяи
ном в собственном доме. Сегодня вместе с чилий
цами радуются аргентинцы и бразильцы» люди 
Мексики и Уругвая, патриоты всех республик 
Латинской Америки. Они знают, что как бы ни 
были сильны враги мира, сколько горя ни при
шлось бы переживать той или иной республике, 
правда восторжествует, и никому не удастся ли
шить сто семьдесят миллионов граждан Латин
ской Америки права жить так, как им это под
сказывают их традиции, их разум, их совесть».

Под бурные аплодисменты присутствовавших 
Илья Эренбург вручил Неруде диплом и золотую 
медаль лауреата международной Сталинской 
премии. Пабло Неруда выступил с ответной 
речью, которая была выслушана с большим 
вниманием.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

ЗАЖИМЩИКАМ КРИТИКИ ПОТВОРСТВУЮТ
На 3-ц ‘дистанции сигнализа

ции и связи Сызранскюто отделе
ния дороги выпускаются стенга
зета «Связист» и «боевые лист
ки». Стенгазета освещает работу 
коллектива, ход социалистиче
ского соревнования, опыт лучших 
производственников, критикует 
недостатки, нерадивых работни
ков.

Партийная и профсоюзная ор
ганизации обязаны постоянно 
оказывать помощь редколлегии в 
ее работе. Но этой помощи, к со
жалению, нет.

Хуже того, нередко «боевые 
листки» и заметки в печати, 
критикующие нарушителей тру
довой дисциплины, пьяниц> сры
ваются. Казалось бы, на это 
должны были обратить внимание 
секретарь парторганизации тов. 
Никифоров и председатель мест
кома то®. Ерофеева. На самом де
ле они почему-то мирятся с эти
ми фактами, не принимают меры.

В июне и июле было выпущено 
несколько «боевых листков»*. В 
них резко критиковались нару
шители трудовой дисциплины 
тт. Курзанов, Арсентьев, Ревя- 
кин. Вывешенные в красном 
уголке «боевые листки» были 
встречены рабочими с большим 
одобрением.

Но вскоре вывешенный ре
дактором стенгазеты тов. Сурко
вой «боевой листок» исчез со 
стены. Тов. Суркова заявила об 
этом секретарю парторганизации 
тов. Никифорову, а тот вместо 
принятия мер сказал:

—  Что же, я караульщик 
что ли...

Такое безучастное отношение 
секретаря партийной организации 
к «боевому листку» более, чем 
странно. Он обязан не только ру
ководить стенной печатью, но и 
помогать ей беспощадно разобла
чать нарушителей порядка и дис
циплины.

26 июля был выпущен «боевой 
листок» с карикатурой на главно
го бухгалтера Ревякина, который 
в рабочее время напился пьяным, 
мешал работать другим. «Боевой 
листок»1 справедливо требовал, 
чтобы администрация и партор
ганизация воздействовали на 
пьяницу Ревякина.

И этот «боевой листок,» был 
встречен одобрением коллектива. 
Но и его постигла такая же 
участь. «Боевой листок» был 
сорван со стены и исчез бесслед
но. И это никого не обеспокоило, 
в том числе и секретаря партор
ганизации тов. Никифорова.

31 июля было поручено члену 
месткома тов. Баландину прове
рить правильность фактов друго
го материала, поступившего в 
стенгазету. В кабинете секретаря 
партийной организации тов. Ни
кифорова, где в это время нахо
дился начальник дистанции тов. 
Аверкиев, он обратился к нему 
за разрешением проверить фак
ты. Вместо разрешения тов. Авер
киев накричал на тов. Баланди
на, которому так и пришлось 
уйти ни с чем.

Находившийся здесь секретарь 
партийной организации то®. Ни
кифоров не поправил тов. Авер
киева, а счел нужным промол
чать. Такое отношение секретаря 
парторганизации к стенной печа
ти не может быть терпимым.

Секретарь партийной органи
зации тов. Никифоров и его за
меститель тов. Терехин плохо ру
ководят стенной печатью, не под
держивают ее выступлений, не 
способствуют развертыванию кри
тики. Политотделу отделения до
роги необходимо глубоко разоб
раться в этом, поднять роль стен
ной печати, улучшить партийное 
руководство работой редколлегий.

Н. Алексин,
член КПСС.

XI пленум Центрального райкома КПСС
Состоялся XI пленум Цен

трального райкома КПСС.
Пленум заслушал и обсудил 

отчет секретаря райкома ВЛКСМ 
тов. Тимохина о работе районно
го комитета комсомола.

По отчету развернулись ожив
ленные прения. В них приняли 
участие члены райкома КПСС: 
секретарь партбюро вагонного де
по станции Сызрань 1-я тов. Мар
тынов, заместитель начальника 
городского отдела милиции тов. 
Лазаренко* заведующая - район
ным отделом народного образова
ния тов. Ипполитова, директор 
школьного педагогического учи
лища тов. Ульянов, машинист 
депо станции Сызрань 1-я тов.

Казаков, секретарь райкома 
КПСС тов. Гуков, секретарь парт
бюро станции Сызрань 1-я тов. 
Воеводина и другие.

Выступающие, отмечая не
которые достижения в деятельно
сти районной комсомольской ор
ганизации, вместе с тем указы
вали на факты слабого руководст
ва парторганизаций комсомолом, 
большой запущенности в воспи
тательной работе среди молоде
жи, неудовлетворительного со
стояния физкультурной и спор
тивной работы и т. д.

Пленум принял конкретное ре
шение» направленное на улучше
ние работы районной комсомоль
ской организации.

Эстонская ССР* Неузнаваемым 
становится сланцевый бассейн 
республики. На месте пустырей и 
болот выросли шахтерские города 
и поселки. Трест «Эстонсланце- 
строй» ведет большое строитель
ство жилых домов и культурно- 
бытовых учреждений для шах
теров. За послевоенные годы в 
г. Кохтла-Ярве сдано в эксплуа
тацию около 100 тысяч квадрат
ных метров жилой площади: Все 
квартиры теплофицированы и 
электрифицированы. Во многие 
из них проведен газ. В городах 
Ихвы, Кохтла-Ярве, рабочих по
селках «Кукрусе», «Вийвиконна» 
и других заасфальтировано 100 
тысяч квадратных метров дорог и 
тротуаров.

НА СНИМ КЕ: площадь имени 
Сталина в Кохтла-Ярве.

Фото В. Самусенко 
(Фотохроника ТАСС).

ПОДГОТОВИМ К ЗИМЕ 
КУЛЬТУРНО-БЫТОВЫЕ, 
ЛЕЧЕБНЫЕ И ЖИЛЫЕ 

ПОМЕЩЕНИЯ

В КОРОТКИЙ СРОК
Здание родильного дома Цен

трального района не ремонтиро
валось в течение длительного 
времени и требовало большого 
капитального ремонта. В этом го
ду на ремонт роддома отпущено 
92 тысячи рублей. Для оказания 
помощи в ремонте по решению 
бюро Центрального райкома пар
тии к нам был прикреплен строи
тельный трест N° 112, который 
выделил бригаду рабочих и не
обходимые строительные материа
лы.

В короткий срок было отре
монтировано здание гинекологи
ческого отделения. Особенно до
бросовестно отнеслась к работе 
бригада маляров тов. Филатова. 
Она отлично произвела все ма
лярные работы за шесть дней.

Сейчас производится ремонт ро
дильного отделения, который, на
деемся, также будет закончен в 
срок, и мы сможем в скором вре
мени разместить здесь рожениц, 
создав для них все условия.

Г. Рухлядева, 
главный врач родильного дома 

Центрального района.

В Министерстве Иностранных Дел
СССР

22 июля Правительство Авст
рии прислало ноту Советскому 
Правительству, в которой выдви
галось предложение о создании 
Комитета из послов СССР, Фран
ции, Англии и США с участием 
представителей Австрии для рас
смотрения вопросов, относящихся 
«к облегчению существующего 
положения Австрии»1.

12 августа и. о. Зав. третьим 
Европейским Отделом МИД СССР 
М. Г. Гриванов вручил послу Ав
стрии, в СССР г-ну Н. Бишофу от
ветную ноту Советского Прави
тельства, текст которой публи
куется ниже.

«Подтверждая получение ноты 
Австрийского Правительства от
22 июля, Министерство Иностран
ных Дел Союза ССР считает не
обходимым заявить следующее.

Как известно, на Берлинском 
совещании Министров Иностран
ных Дел СССР, Франции, Англии 
и США делегация Советского Со
юза внесла конкретные предло
жения, направленные на скорей
шее урегулирование австрийского 
вопроса, которые, однако, не бы
ли приняты правительствами 
США, Англии и Франции, вслед
ствие чего не было достигнуто 
соглашение о заключении госу
дарственного договора с Австрией.

В своей ноте Австрийское Пра
вительство выдвигает предложе
ние о создании Комитета из пос
лов Франции, Англии, США и 
СССР с участием представителей 
Австрии, который должен за

ниматься рассмотрением лишь 
отдельных вопросов, относящихся 
«к облегчению существующего 
положения Австрии». Советское 
Правительство считает, что соз
дание Комитета с указанной вы
ше целью не может обеспечить 
достижение соглашения о госу
дарственном договоре, заключе
ние которого решило бы все част
ные вопросы, относящиеся к об
легчению существующего поло
жения в Австрии.

Советское Правительство по- 
прежнему полагает, что имеется 
полная возможность для заклю
чения государственного договора 
с целью восстановления свободно
го и независимого австрийского 
государства и считает целесооб
разным, как оно об этом заявля
ло на Берлинском совещании, 
чтобы переговоры о государст
венном договоре были продолже
ны в дипломатическом порядке 
в гор. Вене с участием Прави
тельства Австрии. В соответст
вии с этим Советское Правитель
ство заявляет о своем согласии 
созвать совещание из послов 
СССР, Франции, Англии и США 
в Вене с участием представителя 
Австрии, которое занялось бы 
рассмотрением оставшихся неуре
гулированными вопросов, относя
щихся к проекту государственно
го договора с Австрией, и других 
вопросов, связанных с заключе
нием этого договора»1.

Г-н Бишоф заявил, что он не
медленно передаст содержание 
этой ноты Советского Правитель
ства Правительству Австрии.

Обед в Посольстве Великобритании
п  августа Чрезвычайный и 

Полномочный Посол Великобри
тании сэр Уильям Хэйтер устроил 
обед по случаю пребывания в 
Москве проездом в Китайскую 
Народную Республику делегации 
английской лейбористской пар
тии во главе с г-ном К. Эттли.

С советской стороны на обеде 
присутствовали товарищи: Г. М. 
Маленков, А. И. Микоян, В. М. 
Молотов, Н. С. Хрущев, Н. М. 
Шверник, А. Я. Вышинский, 
председатель Моссовета М. А. 
Яснов.

С английской стороны на обе

де присутствовали члены делега
ции английской лейбористской 
партии: г-н К. Эттли, г-н Э. Би
вен, г-жа Э. Саммерскилл, г-н 
У. Бэрк, г-н М. Филлипс, г-н С. 
Уотсон, г-н Г. Эрншоу и г-н 
Г. В. Франклин.

На обеде также присутствова
ли: Чрезвычайный и Полномоч
ный Посол Канады г-н Д. Б. Уот
кинс и Временный Поверенный 
в делах Пакистана в СССР г-н 
М. С. Бэйг.

Обед прошел в дружественной 
атмосфере.

(ТАСС).
□  □  □

П О  М А Т Е Р И А Л А М  , К Р А С Н О Г О  О К Т Я Б Р Я * 

„Антисанитария“
На письмо таз. Гусева, опубли

кованное под таким заголовком в 
газете «Красный Октябрь» 17 
июля, сообщаю, что чайная № 1 
в настоящее время ремонтирует

ся. По окончании ремонта терри
тория у чайной будет благоустрое
на.

М. Бугрова,
директор треста столовых.

На Всесоюзной сельскохозяйственной выставке

Всесоюзная сельскохозяйственная выставка.
Павильон Грузинской ССР.
Фото Н. Грановского (Фотохроника ТАСС).

11-го августа рабочий день мно
гих экскурсантов Всесоюзной сель
скохозяйственной выставки начал
ся с посещения бесед и лекций. Ут
ром в административном корпусе 
состоялась лекция о меж дународ
ном положении. В колхозном Д о
ме культуры директор подмосков
ной Ленинской МТС тов. Ляпунов 
рассказал большой группе колхоз
ников и агрономов о том, как МТС 
добилась широкой механизации 
работ в полеводстве и овощевод
стве.

В манеже собрались сотни кол
хозных и совхозных овцеводов 
Украины, Казахстана, Туркмении 
и Ставропольского края. Перед 
ними выступил с докладом о но
вых породах овец доктор сельско
хозяйственных наук лауреат С та
линской премии В.А. Бальмонт. 
Затем собравшимся были показа
ны представленные на выставке 
тонкорунные овцы лучших пород.

На выставке развернулась боль

шая работа по ознакомлению экс
курсантов с достижениями сель
скохозяйственной пауки и бога
тейшим опытом новаторов колхо
зов, совхозов и МТС.

Заместитель директора 'выставки 
тов. Беляев сообщил корреспон
денту ТАСС:

—Ежедневно в лекционных залах 
выставки проводятся 4-5 лекций по 
важнейшим вопросам сельскохо
зяйственного производства. В па
вильонах организуются встречи 
передовиков по обмену опытом. С 
лекциями и беседами, кроме науч
ных работников, выступали пред
седатели лучших колхозов стра
ны тт. Пузанчиков, Малинина, Ор
ловский, Чеховский, передовики 
колкозного производства —дояр
ка Герой Социалистического Тру
да Коврова, пастух подмосковно
го совхоза «Холмогорка» тов. Пет
ров и другие. Проводимые ¡в п а 
вильонах беседы сопровождаются

д ©монет р а циеи кор отком етр аж- 
ных кинофильмов.

Записи, которые экскурсанты 
оставляют в книгах отзывов и по
желаний, содержат благодарность 
работникам выставки.

Однако, как отметил тов. Беля
ев, в первые дни работы выставки 
выявился ряд существенных не
достатков. На местах группы экс
курсантов составляются из р а 
ботников разных специальностей. 
Это обстоятельство крайне за 
трудняет организацию передачи пе
редового опыта.

Серьезное внимание обращено 
на повышение качества бесед, про
водимых экскурсоводами павиль
онов. Руководителям павильонов 
дано указание устанавливать с 
прибывающими на выставку нова
торами связь, помогать им в со
ставлении планов внедрения пере
дового опыта.

(ТАСС).
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ОБРАЗЦОВО ТРУДИТЬСЯ —  ВАШ ДОЛГ, МОЛОДЫЕ СТРОИТЕЛИ!
☆  ☆  ☆ ☆

Овладеть опытом 
новаторов

Мы, строители, с огромным же
ланием участвуем в решении 
важнейшей задачи— в строитель
стве новых машинно-тракторных 
станций. Сейчас неподалеку от 
города нами сооружаются здания 
Кашиирской МТС. В этом году 
они должны быть сданы в эксплу
атацию.

Бригада каменщиков, в кото
рой я работаю, в июле выполни
ла норму на 1G0 процентов. Од
нако, такой производительности 
нам не всегда удается добивать
ся. Дело в том. что нас редко 
обеспечивают достаточным коли
чеством материалов. Вот и полу
чается, что в те дни, когда кир
пич есть, каждый из нас укла
дывает его по 1500 штук за сме
ну. Но когда его недостает, мы 
вырабатываем немногим больше 
половины этой нормы.

Имеют место случаи, когда из- 
за отсутствия кирпича приходит
ся вместо кладки заниматься 
земляными работами. Такие «по
рядки» настолько укоренились у 
нас, что руководители треста пе
рестали обращать на это внима
ние.

Для того, чтобы ускорить стро
ительство различных служб МТС, 
необходимо позаботиться об обе
спечении нас достаточным коли
чеством материалов.

Краме этого» я считаю, что и 
у нас можно применять передо
вые методы кладки кирпича. Для 
этого нужно создать внутри бри
гады звенья. Применение передо
вых методов позволит значитель
но увеличить производительность 
чгруда. Надо только, чтобы руко
водители треста пошли нам в 
атом навстречу, помогли овладеть 
■опытом новаторов и создали не
обходимые условия для высоко
производительного труда.

А. Сергеев, 
каменщик стройтреста № 112.

В строительных организациях нашего города 
работают сотни комсомольцев и молодых строи
телей. Многие из них самоотверженно трудятся, 
добиваются выполнения плана строительства, 
своевременного ввода в эксплуатацию жилой 
площади и культурно-бытовых объектов. Но план 
строительства многими строительными организа
циями города не выполняется. Д олг комсомоль
ских организаций, всей молодежи на стройках — 
бороться за повышение производительности тру

да, лучшее использование строительной техники. 
Дело чести каждого молодого строителя — само
отверженно работать, в срок вводить в эксплуа
тацию новостройки.

Сегодня мы печатаем ряд писем молодых 
строителей, руководителей комсомольских орга
низаций, в которых они вскрывают недостатки. 
Устранить эти недостатки — дело руководителей 
строек, партийных организаций, комсомольских 
комитетов, всего коллектива.

Крепить связь с молодежью новостроек

Не обеспечивают 
стройматериалами

В строительном тресте № 24 
плохо организован труд рабочих, 
мы больше простаиваем, чем ра
ботаем. Вот как, например, об
стояло дело в моей бригаде 12 
августа. Больше половины дня 
мы простаивали только потому, 
что нам с большими перебоями 
доставляли раствор. Простои воз- 

шикают главным образом из-за 
отсутствия материалов.

Чтобы чем-нибудь занять лю
дей, прораб тов. Баканов посы
лает квалифицированных камен
щиков и плотников собирать ще
бенку, доски и заставляет вы
полнять другие работы, не имею
щие никакого отношения к на
шей специальности. Нередко бы
вает и так. что мы ходим без ра
боты по нескольку дней. Только 
по этой причине строительство 
жилых домов в поселке ремонтно- 
механического завода сильно за
держивается.

Не раз мы обращались к на
чальнику первого стройучастка 
тов. Грязнову с просьбой упоря
дочить доставку материалов. Од
нако он не реагирует на наши 
просьбы.

Вообще в нашем тресте на
блюдаются довольно странные 
.-явления: зимой, когда строитель
ные работы вести гораздо слож
нее, мы загружены полностью, а 
в благоприятный для строитель
ства, летний период, простаива

ем .
¡И. Лехин, А. Кудряшов,

каменщики первого участка 
стройтреста №  24.

Наш строительный участок в 
тресте № 112 является передо
вым. Он успешно справляется с 
производственной программой. В 
рядах передовиков производства 
немало комсомольцев и молодежи. 
Замечательно работают, напри
мер, каменщики комсомольцы тт. 
Захаров и Ванькин. Они выполня
ют норму на 150— 180 процен
тов. Мотористка подъемного кра
на комсомолка Анна Дудочкина 
за производственные успехи за
несена на Доску почета треста. 
Можно назвать много имен комсо
мольцев и молодых строителей, 
которые отлично работают.

Но мне хочется рассказать, в 
первую очередь о недостатках, 
так как они мешают нам вы
полнять задачи.

Я как секретарь комсомоль
ской организации— молодой, не 
имею достаточного опыта рабо
ты с молодежью. В этом мне мог 
бы помочь комитет комсомола 
треста, его секретарь тов. Куря- 
ев. Нельзя сказать, что он не 
бывает на стройках.

Каждый вопрос он стремится 
решить находу: поговорил и 
дальше. Но если секретарь коми
тета ГЛТТ ‘М. хотя и так, но все 
же осущес!вляет свою связь со 
стройками, то работники Цен
трального райкома и горкома 
ВЛКСМ на стройках совсем не бы
вают.

Может быть тут комсомольским

работникам нет дела, так как наш 
участок считается передовым? 
Наоборот, дел на стройбазе, как и 
на других стройплощадках треста, 
непочатый край.

Среди молодых строителей 
слабо развернуто социалистиче
ское соревнование, многие из 
них не знают результатов своей 
работы не только за прошедший 
рабочий день, но и за месяц. На 
стройбазе нет даже доски произ
водственных показателей, не вы
пускаются «боевые листки», не 
слышно голоса агитаторов. Ви
новны в этом наша комсомоль
ская организация и я, как ее се
кретарь? Да, виновны.

Однако на причины этих недо
статков нужно смотреть глубже и 
при этом считаться с тем, какую 
помощь оказали первичной ком
сомольской организации строй
участка комитет комсомола тре
ста, а также райком и горком 
комсомола.

Сошлюсь на свежий пример. 
Бюро нашей комсомольской орга
низации намечало в июле прове
сти комсомольское собрание , по
священное вопросам укрепления 
трудовой дисциплины среди ком
сомольцев и молодых рабочих.

По совету комитета комсо
мола. его секретаря тов. Куряева 
доклад на нашем собрании дол
жен был сделать начальник от
дела кадров треста тов. Люлин. Я

лично предупредил его об этом. 
Он пообещал, но доклад так и 
не сделал. Собрание сорвалось. 
Теперь мы вынуждены искать 
нового докладчика. Между тем 
комитет комсомола треста, зная 
об этом, не принял никаких мер.

На участке еще немало случа
ев, когда молодые квалифициро
ванные рабочие используются не 
по специальности. Каменщики 
комсомольцы Александр Ключни
ков и Александр Поляков не
сколько дней производили земля
ные работы, когда дорог каждый 
час на кладке стен помещений.

В городе немало различных 
строительных организаций, где 
трудится много молодежи. Если 
поискать и хорошо разобраться, 
то вероятно, найдется положи
тельный опыт работы среди мо
лодых строителей. Однако этот 
опыт, опыт комсомольской рабо
ты на стройках не изучается и 
не распространяется. Это свиде
тельствует о том, что райком и 
горком комсомола еще слабо свя
заны с комсомольскими организа
циями строек. Нам, кажется, что 
было бы очень хорошо, если бы 
и мы поддерживали связь между 
собой, обменивались опытом. В 
этом нам должны помочь работ
ники райкома и горкома.

Г. Разин,
секретарь комсомольской 

организации участка № 1 
стройтреста № 112.

Мы могли бы лучше работать
Большой коллектив дорожно

строительного участка трудится 
на сооружении двух двадцати
восьмиквартирных жилых домов 
для железнодорожников. На стро
ительстве этих домов работаю и 
я в качестве столяра.

Сознавая всю необходимость 
быстрейшего завершения строи
тельства жилых домов, мы при
лагаем усилия к тому, чтобы 
первый дом сдать в эксплуата
цию к 1 октября, а второй— к 
концу текущего года.

Я и мои товарищи по бригаде 
тт. Мураткин. Поднебесов готовим 
оконные и дверные переплеты 
для окраски, одновременно ве
дем и остекление окон. Задание 
выполняем в среднем на 132 
процента.

Мы могли бы работать еще 
лучше, давать большую произво

дительность и улучшать ка
чество работы, но этому ме
шает ряд недостатков. Глав
ный из них состоит в том, что 
на стройке нет сушилки, поэтому 
столярные изделия изготовляют
ся из сырого леса, В результате 
оконные рамы коробятся, после 
чего их приходится исправлять.

Неполадок в нашей строитель
ной организации много. Пло
хо организуется труд бригад, 
поэтому снижается производи
тельность труда, ухудшается 
качество работ. Самым боль
шим злом в нашей работе 
является низкая трудовая дис
циплина у некоторых рабочих, и 
особенно среди молодежи, которая 
недавно пришла на производство. 
Это является следствием слабой 
массовой воспитательной работы.

Комсомольская организация у 
нас большая, но до самого по
следнего времени она работала 
слабо. Комсомольские собрания 
проводились один раз в три— че
тыре месяца. Даже комсомоль
ские взносы и те собирались 
несвоевременно. Комсомольская 
организация мало интересова
лась тем, как комсомольцы и 
молодежь работают на производ
стве. Это получалось потому, что 
райком комсомола не уделял вни
мания нашей организации.

Работникам райкома следовало 
бы почаще бывать на стройке, 
оказывать живую помощь комсо
мольской организации в улучше
нии ее работы, в устранении 
недостатков.

М. Денисов,
комсомолец, столяр 

дорстройучастка.

Высокое качество штукатурных работ
Передовые, прогрес

сивные методы труда 
находят все более широ
кое применение на 
стройках города- Р або
чие, имеющие за своими 
плечами многолетний 
опыт работы, делятся 
им с молодежью.

Комсомольско - моло
дежной бригаде Зинаи
ды Кузнецовой на пер
вом участке стройтреста 
№ 24 было поручено, 
произвести внутреннюю 
штукатурку строящей
ся в поселке «Строитель» 
шкалы-десятилетки.

М олодежь горя!чо взя.

лась за дело, но знании 
у нее не хватало. Тогда 
на помощь ей пришел 
приехавший на строи
тельство (высококвали
фицированный штука
тур — инструктор про
изводственного обуче
ния Куйбышевской цент
ральной нормативно -ис
следовательской стан
ции № 13 тов. Карпов- 
Непосредственно на ра
бочем месте он показал 
молодым штукатурам 
лучшие приемы работы 
и как пользоваться бо
лее совершенным инст
рументом, лучше органи

зовать поточно -расчле
ненный метод штукатур
ки. Молодежь оказалась 
расторопной и смышлен- 
ной- Советы опытного 
мастера были претворе
ны в жизнь. Бригадир 
Зина Кузнецова правиль
но расставила людей- 
Одно звено при помощи 
штукатурной машины 
набрасывало раствор на 
поверхность стен и по
толков, два звена зати
рали поверхность и од
но звено работало на тя 
ге карнизов. При этом 
каждое звено придирчиво 
проверяло качество вы

полненной товарищами 
работы. И если оказы ва
лось, что работа выпол
нена не так, тут ж е про
изводилась переделка.

Наступило время под
вести итоги работы. Они 
оказались 'удовлетво
рительными: внутрен
няя штукатурка здания 
школы была завершена 
досрочно и с хорошим 
качеством.

Это — лучшая оценка 
труда молодых строите
лей, на деле доказавших, 
что может дать творче
ская инициатива.

Н. Киденко.

Молодая работница стройтреста 
№ 24, мотористка Валентина 
Ашуркова научилась хорошо уп
равлять механизмами: шахтным 
вертикальным подъемником, шту
катурной машиной, раствороме
шалкой и др. Она обеспечивает 
их бесперебойную работу в тече
ние длительного времени. Бригады 
каменщиков и штукатуров, кото
рых обслуживают ее механизмы, 
никогда не простаивают и благо
даря этому выполняют нормы на 
135— 145 процентов.

НА СНИМКЕ: В. Ашуркова за 
работой.

Фото Н. Максимова.

Почему нет 
комсомольской 
организации

По выполнению производст
венного плана наша строитель
ная организация является самой 
отсталой не только в Централь
ном районе, но и во всем городе.

Наша строительная организа
ция существует два года, выпол
няет она важную задачу по 
строительству жилых домов и 
культурно-бытовых объектов для 
рабочих и инженерно-техниче
ских работников мельничных 
предприятий города. На строи
тельных участках трудятся ком
сомольцы и много молодежи. Но 
до сих пор у нас не создана 
комсомольская организация.

Несмотря на то. что стройка 
отстает, у нас ни разу не было 
инструкторов райкома и горкома 
ВЛКСМ, которые должны были 
бы поинтересоваться, как мы ра
ботаем и живем.

В. Косяков,
комсомолец, плотник 

строительного управления 
«Центропродстрой».

В МОЛОДЕЖНОЙ 
БРИГАДЕ

На сланце-зольном заводе Каш. 
пирского строительного управл<е- 
ия совсем недавно —  1 авгу

ста—  создана первая комсомоль
ско-молодежная бригада. Но за 
этот короткий промежуток време
ни она сумела доказать, что 
является передовой в коллективе.

Молодежь настойчиво борется 
за повышение производительности 

труда и улучшение качества про
дукции. Если за первые пять 
дней текущего месяца выработка 
в бригаде составляла в среднем 
110 процентов, то в последую
щие дни она доведена до 128 про
центов.

Бригадир —  прессовщик Евге
ний Миронов показывает в тру
де пример. Остальные равняются 
по нему. В числе передовиков 
комсомольцы съемщица Лида Пис- 
панен, Александр Землянский и 
другие.

В. Владимиров.
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Помощь Союза Обществ Красного Креста 
и Красного Полумесяца СССР населению Ирана, 

пострадавшему от наводнения
Т Е Г Е Р А Н /1 3  августа. (ТАСС)Л 

Вчера Чрезвычайный и Полномоч- ; 
ный Посол СССР в Тегеране А. И. * 
Лаврентьев посетил Министра | 
Иностранных Дел И рана Энтеза- 
ма и выразил сочувствие Совет, 
ского Правительства в связи с по
стигшим иранский народ бедстви
ем от наводнения, а также сооб
щил ему, что Исполком Союза 
Обществ Красного Креста и Крас
ного Полумесяца СССР решил пе

редать Иранскому Обществу 
Красного Л ьва и Солнца 200 ты
сяч рублей для оказания помощи 
пострадавшему от наводнения на
селению Ирана.

Энтезам просил передать Совет
скому Правительству благодар
ность за выраженное сочувствие, а 
также признательность за помощь, 
оказанную Исполкомом Союза 
Обществ Красного Креста и 
Красного Полумесяца СССР.

Экономика ГДР на подъеме
Б Е РЛ И Н , 13 августа. (ТАСС). 

Опубликовано сообщение Цент
рального Статистического управ
ления при Государственной пла
новой комиссии ГДР об итогах 
выполнения народнохозяйственного 
плана за второй квартал 1954 года.

П лан производства промышлен
ностью ГД Р выполнен на 100,5 
процента. Объем продукции во 
втором квартале 1954 года возрос 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года на 12,5 
процента.

Во втором квартале были до
стигнуты новые успехи в области 
механизации сельского хозяйства. 
В результате добровольного объе
динения трудящихся крестьян в 
сельскохозяйственные производ
ственные кооперативы число коо-

половину 
4691 до

перативов за первую 
этого года возросло с 
4974.

Объем внешней и внутренней 
торговли во втором квартале 1954 
года возрос по сравнению с тем 
же периодом 1953 года на 48 про
центов. Торговля с Западной Гер
манией увеличилась по сравнению 
со вторым кварталом 1953 года в 
три раза.

Во втором квартале 
улучшилось снабжение 
продуктами питания и 
массового потребления, 
нению со вторым кварталом 1953 
года объем розничной торговли 
возрос на 18 процентов.

Значительные успехи достигну
ты также в области культуры и 
здравоохранения.

1954 года 
населения 
товарами 
По срав

В Народной Республике Алба нии растут доходы сельскохозяй
ственных кооперативов. Член кооператива «Новая жизнь» Байрам 
Гиоши на полученные за трудодни деньги построил для своей семьи 
новый Д01М.

НА СНИМ КЕ: Байрам Гиоши перед своим новым домом. Н апра
во хижина, в которой он жил- раньш е.

Фото Албанского телеграфного агентства.

К У Л Ь Т У Р Н О Е  СТРО И ТЕЛ ЬС ТВО  В А Л Б А Н И И

Решение совещания председателей парламентских групп 
Национального собрания Франции

П АРИЖ , 13 августа. (ТАСС). 
Как передает агентство Франс 
Пресс, совещание председателей 
парламентских групп, состоявшее
ся сегодня, решило предложить 
Национальному собранию 26 и 27

августа обсудить запросы о Туни
се и Марокко, а 28 августа при
ступить к обсуждению вопроса о 
Европейском оборонительном со
обществе, продолжив дебаты 29, 
30 и 31 августа.

Австрийские власти не оказывают помощи 
населению, пострадавшему от наводнения

ВЕНА, 13 августа. (ТАСС). Д е
мократическая печать Австрии от
мечает бездеятельность австрий
ских властей, занимающихся во
просами оказания помощи насе
лению, пострадавшему от навод
нения.

По сообщению печати, до сих пор 
население ряда общин Нижней 
Австрии не имеет возможности

возвратиться в свои жилища, по
страдавшие от наводнения, ибо 
власти не предоставляют средств 
для их ремонта. Многие семьи ж и
вут на крышах своих домов. 
«Помощь» властей во многих 
пунктах Нижней Австрии была 
ограничена раздачей небольшого 
количества одеял и продовольст
вия.

Вмешательство США во внутренние дела Сирии
КАИР. (ТАСС). Сирийские 

газеты сообщают о фактах 
прямого вмешательства США во 
внутренние дела Сирии. По сведе
ниям печати, в конце июля с. г. 
посол США в Сирии посетил! си
рийского министра иностранных 
дел и от имени правительства 
США потребовал, чтобы сирий
ское правительство отменило свое 
решение о предоставлении Китай
ской Народной Республике воз
можности принять участие в Д а 
масской международной ярмарке.

Сирийские газеты дали отповедь 
американской политике вмеша
тельства в дела других государств.

Так, газета «Ас-Сарха» писала: 
«Пусть Америка знает, что ком
мунистический Китай относится к 
нам, арабам, несомненно лучше, 
чем Америка, ибо он борется про
тив оккупации, против империа
лизма и унижения народов. П о
этому мы согласились на его уча
стие в международной ярмарке в 
Дамасске. Сирийское правительст
во должно как можно быстрее 
установить дипломатические отно
шения с Китаем».

С аналогичным комментарием 
выступила также дамасская газе
та «Аль-Хадора».

Вместе с бурным развитием 
экономики расцветает культура на
родной Албании. Став на путь 
новой жизни, албанский народ 
жадно потянулся к знаниям. Не
престанно растет число школ, тех
никумов, дворцов культуры и те
атров, научно - исследовательских 
учреждений и библиотек, клубов и 
музеев.

Министр просвещения и куль
туры Народной Республики А лба
нии т. Бедри Спахиу рассказал нам 
о культурном строительстве в Ал
бании.

—Развитие культуры народной 
Албании,—сказал т. Бедри С па
хиу,—не может идти ни в какое 
сравнение с прошлыми временами 
колониально-феодальной Албании. 
Раньше за порогом школы еж е
годно оставалось свыше 140 ты
сяч детей крестьян и рабочих. Ны
не нет ни одного ребенка школь
ного возраста, который бы нахо
дился вне школы. С 1946 года у 
нас введено всеобщее обязатель
ное и бесплатное начальное обу
чение, а с прошлого года осущест
вляется переход к всеобщему обя
зательному семилетнему обучению. 
Раньше было 643 начальных и 11 
семилетних школ, совершенно от
сутствовали средние школы, тех. 
никумы, вузы. В 1953—54 учебном 
году перед детьми рабочих и кре
стьян широко распахнули свои две
ри 2.121 начальная школа, 292 се
милетние, 28 средних школ и 25 
техникумов. Новые здания школ 
сегодня можно видеть всюду: на 
побережье Адриатики, в долинах, 
в Северо-Албанских Альпах и в 
самых отдаленных районах албан
ского юга. Во всей системе про
свещения ликвидирована профа
шистская колониальная идеология, 
обучение демократизировано и 
проникнуто марксистско - ленин
ской идеологией.

С тарая Албания была краем 
почти сплошной неграмотности: на 
тысячу рабочих и крестьян прихо
дился один человек, умевший рас. 
писываться.

К сентябрю 1953 года грамотой 
овладели 266.894 человека, многие 
из них продолжают образование в 
вечерних начальных школах без 
отрыва от производства. К концу

1955 года Албания станет страной 
сплошной грамотности.

Большое число людей прави
тельство Народной Республики 
Албании посылает учиться в уни
верситеты, технические и сельско
хозяйственные вузы Советского 
Союза и стран народной демокра
тии. Многие из них уже возврати
лись на родину и стали умелыми 
командирами производства, инже
нерами, агрономами, врачами, пе
дагогами, техниками; значитель
ных размеров достигла подготовка 
специалистов, особенно средней 
квалификации в самой Албании-

В стране открыты первые инсти
туты: политехнический, сельскохо.

 ̂ зяйственный, педагогический, м е
дицинский, экономический. Н а ба. 
зе бывшей сельскохозяйственной 
опытной станции создан первый 
научно-исследовательский инсти. 
тут. В Тиране создан также Ин
ститут наук — основа будущей 
Академии наук Албании.

Заботой о дальнейшем развитии 
просвещения и культуры проник
нут утвержденный 14 апреля этого 
года государственный бюджет НРА 
на 1954 год. На культурное строи
тельство и социальные нужды 
страны в нынешнем году ассиг
нуется около двух миллиардов лек, 
что составляет двадцать процентов 
всей расходной части бюджета.

Особое внимание уделяется сей
час подготовке и переподготовке 
специалистов для сельского хо
зяйства. В Албании работают двух
годичная сельскохозяйственная 
школа, две школы механизаторов 
сельского хозяйства, годичная 
школа подготовки кадров для зем- 
ледельческо-производственных ко
оперативов. Открыт новый сельско
хозяйственный техникум.

В новой Албании теперь учатся 
все, начиная от школьника, домо»- 
хозяйки и кончая министром.

| Борьба за знания ускоряет дви
жение страны к заветной цели — 
построению социализма. Братская 
дружба с великим советским наро
дом согревает сердца албанских 
трудящихся, воодушевляет их на 
борьбу за новые успехи в экономи
ческом и культурном строительст
ве.

г. Тирана. А. ТКАЧЕНКО.

АНСАМБЛЬ БАЯНИСТОВ
Запальщ ик шахты № 1 Кашпир- 

ского сланцевого рудника И ван 
Феофанов любит музыку и отдает 
ей много свободного от работы 
времени. Купить баян было его 
мечтой. Свою мечту молодой ра
бочий недавно осуществил- В его 
руках новенький, сверкающий л а 
ком баян.

— С получки? — спрашивают 
Ивана Феофанова друзья.

— Конечно. Д а  немного подко
пил.

—Хорошее дело! Ну-ка, попро
буй. Ты ведь кое-что умеешь.

И запальщик растянул меха 
баяна. Звонкая, радостная ме
лодия разлилась по широкой ули
це шахтерского поселка.

Много на руднике шахтеров, ко
торые увлекаются игрой на бая
не. Несколько месяцев назад при- 
профсоюзном клубе горняков был 
создан ансамбль баянистов. В не
го записался и запальщик Иван 
Феофанов.

Шахтерский ансамбль состоит из 
девяти баянистов, имеет свой ре
пертуар. Д ля концерта, посвящен
ного Дню шахтера, ансамбль гото
вит «Марш шахтеров» Т. Хренни
кова, вальс «Амурские волны» т 
т. д. Ансамблем руководит выпу
скник Саратовской консерватории 
В. Ф. Карпушкин.

ДОРОЖНОЕ СТРОИТЕЛЬСТВО 
НА РУДНИКЕ

На Кашпирском руднике ведет
ся большое дорожное строитель
ство- На участке между шахтой 
№ 5/6 и нефтеперерабатывающим 
заводом должна быть построена; 
автогужевая дорога с.гравийным 
покрытием протяженностью более 
пяти километров.

На дорогу уже вывезено околс- 
полутора тысяч кубических мет
ров гравия, чтобы закончить 
строительство дороги. Рудник бу
дет соединен с заводом автобус
ным движением не только летом2; 
но и в осенне-зимний период.

Кроме того, на Центральном 
поселке сооружаются внутриквар
тальные проезды площадью в - 
9800 квадратных метров.

ЭКСКУРСИЯ В МУЗЕЙ
40 детей рабочих и служащих^ 

гидротурбинного завода посетили 
на днях Сызранский краеведче- - 
ский музей. С большим интересом 
более часа осматривали юные:/ 
экскурсанты экспозиции музея.

Экскурсию организовала дирек
ция средней школы №  29.

ОВОЩИ ДЛЯ ГОРОДА
За последние дни оовхоз «Боль

шевик» отпустил городским тор
гующим организациям 160 т о н н у  
огурцов, помидоров и капусты 
Совхоз «Комсомолец» передал? 
О РС ’у железнодорожников около* 
200 тонн огурцов, арбузов и дынь- 

Сбор овощей в совхозах с каж 
дым днем увеличивается.

Зам. редактора 
М. Г. Жданов.

В кинотеатре «Художественный» новый художественный кинофильм
НА ЭКРАНАХ ГОРОДА: 

«Звезда»

Днем:
«АЛЕША ПТИЦЫН 

ВЫРАБАТЫВАЕТ 
ХАРАКТЕР» 

Вечером:
«ВЕСЕЛЫЕ ЗВЕЗДЫ »

«Родина»

«БАЙ И БАТРАК»

Сызранскому гидротурбинному 
заводу

требуются 
на постоянную работу: 

формовщики, обрубщики, шо
феры, грузчики, строительные 
рабочие и разнорабочие.

С предложениями обра
щаться в отдел кадров завода.

—ПРОДОЛЖАЕТСЯ ПОДПИСКА—
на городскую газету

¿ ¿ Ж С р а с ш ы и  О к т я б р ь “
на сентябрь и до конца года

ПОДПИСНАЯ ЦЕНА: на 1 месяц—3 рубля 25 коп.
на 3 месяца—9 рублей 75 коп, 
до конца года— 13 рублей.

ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ городским отделом „Союзпе
чати*, почтовыми отделениями связи, а также на подписных 
пунктах предприятий, организаций, учебных заведений, учреж- 
яеш й и общественными уполномоченными.

Средняя школа рабочей мо
лодежи № 1 объявляет прием 
уча ихся в 4, 5, 6, 7, 8, 9 и 10 
классы на 1954 —55 учебный 
год.

Адрес школы: ул- Карла
М аркса, 67.

(2- 1)

Проектному бюро
требуется 

на постоянную работу 
опытная машинистка.
Обращаться: Советская, 50.
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